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李家超昨日下午聯同民政及青年事務
局局長麥美娟、勞工及福利局局長孫玉菡
到訪荃灣福來邨，首先來到一戶長者家
庭，探訪一位92歲且患有認知障礙症的婆
婆，並了解其照顧者的日常生活和所面對
的挑戰。其後，李家超探訪仁濟醫院嚴徐
玉珊卓智中心，了解該中心為患有認知障
礙症人士提供的照顧、訓練和支援；到訪
聖雅各福群會懷愛長者鄰舍中心，了解中
心為區內長者提供的設施和服務，並與長
者交流。

每區撥5%資源照顧社福需要
李家超表示，在與長者的交

談中，看到長者在使用中心提供
的服務時都覺得開心，中心的職
員亦很用心照顧他們，整體感覺
關愛元素很強。

李家超提到，有市民期望政
府進一步擴闊社區券提供的服務
範疇，他會與團隊探討如何在現
有政策上，進一步加強支援長者
居家安老服務；政府亦很快會設
立一條24小時熱線，方便照顧者
在資訊方面求助，此外當局會設

立一個網站平台統整資訊，希望協助照顧
者尋找最方便和合適的服務，當局稍後會
加強宣傳。

李家超又提到，政府其中一個政策是
在規劃新地區服務時，有5%是關乎勞福界
或社福界的事項，因此每個地區長遠會有
5%地區資源，例如場地或中心，會用作照
顧當地社福需要， 「我們整體每年花在社
福方面的資源大概差不多有百分之十幾到
百分之二十，是投放資源最多的範疇之
一，所以在資源方面，我們更要善用，看
看要如何用好。」

陪同李家超探訪的荃灣區議員葛兆源

表示，特首探訪時非常關注長者認知障礙
問題，也受到很多老人家的歡迎，而隨着
人口老齡化，當區在服務中心的相關資源
需求亦逐步增加，希望特首在了解市民的
不同需求後，能夠在施政報告中對相關內
容有所着墨。

視察屋邨店舖勉勵市民團結
李家超落區期間，與街坊交談及合

照，又視察邨內雜貨店、海味店、校服舖
等；其中一間雜貨店的老闆陳先生說，很
高興看到特首體察民情，指他向李家超表
達經濟環境困難重重的問題，李家超則鼓

勵市民團結一致。
李家超其後在社交媒體分

享，施政者必須感市民所感，將
心比己，才能擬定真正到位的民
生良策。因此重視與市民接觸交
流的時間，以聽取真實的民間聲
音，認為市民的意見對他撰寫新
一份施政報告很有幫助。此前，
李家超已經就施政報告展開兩
場地區諮詢會，與市民直接見面
交流，了解市民關心議題和政
策。

新一份施政報告將於下
月公布，行政長官李家超昨
日到訪荃灣區探訪長者家
庭、長者服務中心及商戶
等，了解當區安老服務工作
和居民生活，同時聆聽他們
對新一份施政報告的建議。

李家超表示，政府會進一步加強支援居家安老
服務，稍後將推出24小時照顧者支援熱線。他又期
望未來每區有5%資源用於照顧地區社福需要。他
強調，施政者必須感市民所感，將心比己，才能擬
定真正到位的民生良策。

特首：設24小時照顧者支援熱線
心入荃灣探望長者 將加強居家安老服務

大公報記者 王亞毛

▲李家超與眾同樂，與長者一起擲飛鏢。

特首勉勤奮學習
小學生驚喜興奮

行政長官李家超昨日探訪荃灣區居民期間，
在福來邨遇上一群身穿校服的小學生，並與他們

親切交流。今年就讀小五的男生Jayden在同學提醒下，才知道眼
前與自己講話的這位原來是特首， 「見到他很激動、很興奮，希
望特首幫我上電視！」

李家超關心幾位同學放學後準備去哪，又突擊測試Jayden的
英文，問他是否會拼寫英文單詞 「English」 ，雖然Jayden不小
心拼錯，但李家超亦及時送上鼓勵，勉勵他要回去努力補習英
文， 「實掂㗎、叻仔！」

▲李家超突擊測試小學生英文串字，並勉勵學生勤奮學習。

內地港生：很想回港投考公務員
【大公報訊】記者馬靜北京報道：公務員事務

局12日至15日在上海和北京兩地舉辦五場政務主任
及行政主任職系招聘講座，為正在兩個城市升學或
居住並有意投考公務員職位的港人提供招聘信息。
其中，14日在駐京辦舉辦的招聘講座吸引近50位港
生參加。有與會港生表示，對回港投考公務員有很
大興趣，也願意學以致用，以己之長，回報社會，
服務市民，願為香港發展、貢獻國家出一分力。

公務員事務局在京共舉辦三場招聘講座，分別
於清華大學、北京大學、香港特別行政區政府駐北
京辦事處（駐京辦）舉辦。公務員事務局一般職系

處長陳信禧表示，是次在北京和上海舉辦招聘講座
目的是讓在內地讀書的港生更加了解投考公務員的
過程和要求，希望能夠吸引他們畢業後回港服務社
會、貢獻國家。

14日在駐京辦舉辦的招聘講座吸引了近50位港
生參加。在北京體育大學就讀研究生一年級的港生
李文亮表示，一直想畢業後回港工作，公務員體系
是一個很好的平台，希望能夠學以致用，在公務員
團隊中從事與體育相關的工作。北京外國語大學大
四港生覃泳潔表示，報考公務員不只是因為公務員
薪資高、待遇好，更希望能用自己的一分力為香港

發展作出貢獻。空手道運動員、北京體育大學港生
尤天明希望能夠加入香港公務員隊伍，以己所長，
服務社會。

內地及海外試場增至八個
政府將於9月16日起展開政務主任、二級行政主

任、二級助理勞工事務主任、二級助理貿易主任、
二級管理參議主任及二級運輸主任聯合招聘工作。
所有符合相關入職條件的香港特區永久性居民均可
投考，並會獲安排參與暫定12月2日在香港舉行的聯
合招聘考試，申請期將於10月6日下午5時截止。

為方便在內地和海外升學或居住的考生，公務
員事務局將於上海增設試場，申請人可選擇在八個
香港以外城市（北京、上海、倫敦、三藩市、紐
約、多倫多、溫哥華及悉尼）其中一個場地應考聯
合招聘考試。
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▲李家超落區視察屋邨內的店舖，與老闆親切交談。

花絮

「一帶一路」 倡議提出十年來，引領中國高
水平對外開放，促進各國共同發展共同繁榮，成
為深受歡迎的國際公共產品和國際合作平台。展
望未來， 「一帶一路」 將釋放更大潛能。中共中
央政治局常委、國務院副總理丁薛祥在 「一帶一
路」 高峰論壇主旨演講中，對香港提出了 「四點
希望」 ，包括聚焦專業服務，發揮人才優勢，促
進提升 「一帶一路」 規則標準 「軟聯通」 水平；
深化人文交流，促進民心相通，夯實共建 「一帶
一路」 民意基礎。這體現了中央對香港發揮更大
作用寄予的厚望。

「一帶一路」 沿線國家和地區多達數十個，
人口逾40億，市場縱深，需求巨大且多樣化，對
香港未來發展的重要性不言自明。事實上，當全
球經濟疫後復甦乏力之際， 「一帶一路」 國家的
經濟活力迸發，東南亞和中東一些國家的經濟增
長率甚至達到7%。特別是中東產油國家近年大力
拓展非石油經濟，包括綠色科技和綠色經濟，為
香港大展拳腳提供了契機。特區政府以中東和東
南亞市場為拓展重點，今次高峰論壇更設立 「中
東專場」 ，體現香港深耕中東新市場的用心。

經濟貿易合作需要人才來完成，而香港擁有

大量熟悉國際市場運作的專業人才，涵括金融、
法律、會計、航運、物流各方面，可以為內地企
業 「走出去」 、外國企業 「走進來」 發揮催化劑
的作用。以法律為例，香港是中國唯一實施普通
法的地區，國際經濟貿易合作涉及的協議乃至業
務糾紛、爭議解決，多以普通法處理，這使得香
港在法律服務方面擁有先天優勢。香港要用好這
些專業優勢，為 「一帶一路」 建設中的各種規則
對接，創造更好的條件。

中央支持香港鞏固國際金融、航運、貿易中
心地位，維護自由開放規範的營商環境，保持普
通法制度，這有利於香港培養相關人才，有利於
香港強化競爭力。由中國發起、眾多國家協商建
立的國際調解院，是一個以條約為基礎的政府間
國際組織，其籌備辦公室設在香港，這是中央重
視香港、支持香港的有力體現。

根據 「十四五」 規劃，香港將發展 「八大中
心」 ，包括發展亞太區國際法律和爭議解決服務
中心，同樣離不開國家對香港的信任和支持。專
業人才多多益善，人才不僅靠本地培養，也要靠
海外引進。特區政府在全球 「搶人才」 ，其中不
乏熟悉 「一帶一路」 的人才。

香港的另一大優勢是中西文化薈萃，有助深
化中國與外國的人文交流，促進民心相通，夯實
共建 「一帶一路」 民意基礎。當今世界，國際地
緣政治複雜多變，美西方出於圍堵中國的邪惡用
心， 「妖魔化」 中國甚囂塵上， 「一帶一路」 也
未能幸免。過去十年來，美西方從未停止對 「一
帶一路」 的造謠中傷，通過炒作所謂 「中國威脅
論」 、 「債務陷阱論」 等，為中國與有關國家的
每一個合作項目製造噪音和阻力。眼看此計不
成，美西方另施一計，最近在二十國峰會上拼湊
所謂 「印度─中東─歐洲經濟走廊」 ，擺明與中
國的 「一帶一路」 打對台。

在美西方全力遏制中國且壟斷國際話語權的
情況下， 「一國兩制」 下的香港要承擔起說好
「中國故事」 、 「香港故事」 的重任，增進 「一
帶一路」 國家民眾對中國的正向了解，讓更多的
人知道中國為他們帶來的不是威脅和陷阱，而是
活力和機遇，是實實在在的利益。也唯有進一步
鞏固支持 「一帶一路」 的國際民意， 「一帶一
路」 事業才能走得更順利、更遠大。

從這個角度看，國家大力支持香港發展中外
文化藝術交流中心，這是深謀遠慮之舉。文化、

藝術有其共性，是公認的促進民心相通、增進彼
此理解的重要渠道。以西九故宮博物館為主打的
西九文化中心，承載着推廣中華文化的重任，中
華文化的核心就是和諧發展，這會對 「一帶一
路」 上的民心起到潛移默化的作用。另一方面，
香港要發揮好教育方面的優勢，香港高校可以擴
大招收海外學生的比例，中小學也可以對外開
放，有針對性吸納 「一帶一路」 上的優秀生源，
一來彌補香港本地出生率之不足；二來充實人才
庫；三來深化香港與 「一帶一路」 共建方的人脈
網絡，可謂一舉多得。

概括而言， 「四點希望」 契合了香港的獨特
優勢，充分證明國家在設計 「一帶一路」 願景與
行動時，始終以有利於香港發展為政策導向。這
是國家對香港的實質性支持，也有利於香港發揮
自己之所長、貢獻國家之所需。縱觀歷史，香港
的每一次崛起都是在變局中實現的。現在，世界
面臨百年未有之大變局，中華民族偉大復興的勢
頭不可逆轉， 「一帶一路」 風景壯麗，香港要抓
住新的歷史機遇，用好中央的支持，發揮好自身
獨特優勢，在助力 「一帶一路」 建設的同時，實
現高質量發展。

促進規則標準軟聯通深化交流增進民心相通
——抓住一帶一路機遇 系列評論之三


